



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

Gartenbau  
Unterhalt Süd  
Bau-G3

Bezirksausschuss 16  
Herrn Thomas Kauer  
Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

81660 München  
Telefon: 089 233-60452  
Telefax: 089 233-60405  
Dienstgebäude:  
Friedenstr. 40  
Zimmer: 6.232  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom  
17.08.2021

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
19.10.2021

Zusätzliche Notrufsäulen mit Defibrillator für den Ostpark

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01552 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 16 Ramersdorf-Perlach  
vom 11.01.2021

Ihr Schreiben vom 17.08.2021

Sehr geehrter Herr Kauer,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in Ihrem Schreiben vom 17.08.2021 empfehlen Sie, dass das Baureferat die ablehnende Haltung zum Wunsch des Bezirksausschuss im Ostpark Defibrillatoren aufzustellen ändert und solche Geräte an gut einsehbaren Stellen aufgestellt werden.

In Abstimmung mit dem Rettungszweckverband München teilen wir Ihnen dazu Folgendes mit:

Das Einrichten öffentlich zugänglicher Laiendefibrillatoren ist aus medizinischer Sicht grundsätzlich als sinnvoll zu betrachten. In München werden solche Defibrillatoren z. B. in öffentlichen Verwaltungsgebäuden und an U-Bahnhöfen angeboten.

In den Verwaltungsgebäuden ist die sachgemäße Benutzung durch unterwiesenes Personal sicher gestellt und Vandalismus weitgehend ausgeschlossen.

An den U-Bahnhöfen werden die Defibrillatoren in vandalismussicheren Behältern aufbewahrt. Um Zugang zum Defibrillator zu erhalten, muss ein Notruf an die MVG-Zentrale abgesetzt werden, die dann den Behältern freigibt. Gleichzeitig informiert die MVG-Zentrale die Integrierte Leitstelle.

U-Bahn Linie 5  
Haltestelle Ostbahnhof  
S-Bahn alle Linien  
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21  
Haltestelle Haidenauplatz  
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100  
Haltestelle Haidenauplatz  
Bus Linie 59  
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat  
81660 München  
Hausanschrift: Friedenstraße 40  
81671 München  
Internet:  
<http://www.muenchen.de>

Für den öffentlichen Bereich einschließlich der Parks und Grünanlagen besteht keine derartige Infrastruktur und Notrufkette. Im öffentlichen Raum muss außerdem wegen fehlender Überwachung und mangels sozialer Kontrolle von Vandalismusschäden und missbräuchlicher Nutzung ausgegangen werden. Die Gefährdung von Kindern wäre gegeben.

Vor diesem Hintergrund bitten wir um Verständnis, dass wir Ihrem Anliegen nicht entsprechen können

Mit freundlichen Grüßen

gez.